

20 ans... !

20 ans... c'est la pleine jeunesse pour l'être humain mais pour notre association... c'est déjà une longue existence riche d'un travail collectif passionnant où la relation entre l'équipe dirigeante et les adhérents va bien au-delà d'une simple présence conventionnelle.

C'est donc en octobre 2002 que l'association « *Les descendants de Benoît Million-Rousseau* » prit corps sous l'impulsion de quelques férus de généalogie se découvrant un ancêtre commun grâce à leurs recherches respectives. Bien sûr, elle a su évoluer tout en gardant le même but : « *Généalogie et Histoire* ». De ce fait, elle est devenue une mine de renseignements généalogiques et historiques.

A force de registres parcourus, de filiations remontées au fil des documents conservés aux Archives départementales de Savoie, le quotidien des générations qui nous ont précédées n'a jamais semblé aussi réel. Découverte essentielle pour les plus jeunes et temps d'émotion pour tous.

Ces instants de vie nous parviennent comme les confidences murmurées de nos grands-parents qui auraient eu mille et une choses à nous raconter... s'ils étaient encore là. Mais toutes nos découvertes se devaient d'être partagées... alors des projets sont nés et ont abouti à de vraies réussites.

On peut citer :

- l'arbre généalogique accessible en ligne sur le site <http://www.bmr.free.fr> où en quelques clics, chacun peut retrouver et constituer son ascendance et même consulter des pièces d'archives.

- 4 livrets édités et ce 5^{ème} pour compléter ou clore (peut être ?) une série où la vie de nos ancêtres apparaît telle qu'elle devait être : quelque peu dirigée par l'Église jusqu'à la Révolution, par le seigneur régnant sur son fief puis facilitée par les progrès du monde moderne dans les siècles suivants.

- 4 cousinades dont la dernière s'est déroulée en 2017. L'énorme descendance attribuée à Benoît et à son épouse Claudine a été constatée par cette pléiade de noms peints sur toile avec les lieux symboliques où vécurent nos ancêtres. Une véritable dynastie qui se déploie aujourd'hui sur 72 branches et plus de 9 000 descendants (conjointes et enfants inclus). Ces tableaux proposés ensuite en reprographie ont remporté un vif succès. Un 5^{ème} rendez-vous a donc été organisé pour fêter les 20 ans de l'association, en espérant qu'il soit comme les précédents, un bel événement doublé de rencontres chaleureuses et de discussions animées.



A Saint-Jean-de-Chevelu en juin 2017 lors de la 4^{ème} cousinade

Sommaire :

Généalogie, la quête des origines..... 3
 Nos ancêtres : Benoist, Claude... et Benoît..... 7
 Origine et étymologie des noms de famille..... 12
 Des Million-Rousseau, descendants de familles nobles..... 14
 Joseph Million dit Rossiau, apprenti chanvrier..... 17
 Marie Dupraz dit Abert, servante..... 20
 Jacques Rousseau, dominicain..... 24
 Des Rousseau... aux Guichard..... 28
 Maurice Mollard, homme public..... 35
 Joseph Pasquier dit Colomb, colonel..... 40
 Charlotte Perriand, architecte-désigner..... 46
 Alfred Million-Rousseau, militaire..... 50
 Un curé singulier à Saint-Jean-de-Chevelu..... 53
 Inventaire au château de Champrovent..... 59
 Les moulins, celui de la Forêt (de la Pataz)..... 65
 Les biens nationaux... une opportunité..... 71
 Les monnaies dans l'Histoire de la Savoie..... 75
 La migration des Savoyards au XIXe siècle..... 82
 Comme leurs aînés en 14-18, ils ne reviendront pas..... 87
 Une fondation, un concours... ne pas oublier..... 90
 Un si long voyage, pour des ballons..... 91
 Ah, le petit vin blanc..... 93
 Remerciements..... 95

...et encore
 5 autres tableaux

